

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 55 (1984)

Heft: 8: Le Noirmont : un village périphérique face à son avenir économique

Vorwort: Avant-propos

Autor: Bovée, Jean-Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

par Jean-Paul Bovée



Notre bulletin est avant tout consacré à la publication des dossiers et des travaux réalisés par l'ADIJ elle-même. Il s'agit là d'une fonction essentielle. Néanmoins, d'idée de consacrer parfois un numéro à des travaux scientifiques d'étudiants consacrés au Jura nous a paru intéressante. C'est un moyen d'ouvrir nos colonnes et d'élargir le champ de nos préoccupations. Les universitaires jurassiens sont contraints d'étudier hors de leur région. Mais le plus souvent, ils ne coupent pas les ponts; au contraire, nombreux sont ceux qui n'oublient pas leur terre d'origine, et qui continuent à s'y intéresser, malgré l'éloignement géographique. Il est fréquent que ces étudiants réalisent des travaux de diplôme ou de licence qui portent sur des aspects originaux de la vie dans nos régions; c'est le cas notamment dans le domaine des sciences humaines.

Au-delà du Noirmont...

Ces travaux restent souvent méconnus, bien qu'ils soient parfois d'un très bon niveau. En publiant ceux d'entre eux qui lui semblent susceptibles d'intéresser une vaste frange du public jurassien, l'ADIJ met à la disposition des lecteurs de son bulletin des données susceptibles d'alimenter leur réflexion et d'augmenter leur connaissance des districts jurassiens. Dans cet ordre d'idées, le mémoire de licence de Michel Arnoux, consacré à l'étude de la commune du Noirmont est particulièrement intéressant, et cela à plusieurs titres.

Les informations qu'il contient nous permettent de cerner dans de bonnes conditions la réalité d'une commune franc-montagnarde, de comprendre sa lutte face aux problèmes de l'heure, d'entrevoir ses espoirs et ses chances devant l'avenir.

... les défis posés au Jura

Mais l'étude de Michel Arnoux dépasse le simple cadre de la commune considérée. A travers le cas du Noirmont, en effet, on discerne en filigrane les défis qui se posent au Jura dans son ensemble. A la lecture de son texte, on se rendra compte que de telles analyses, menées à l'échelon local, sont particulièrement bénéfiques pour comprendre les problèmes et ajuster les politiques économiques, afin que celles-ci soient capables d'atteindre au mieux leurs objectifs.

J.-P. B.